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正青春 不怕命
英格兰名宿莱因克尔那句名

言“足球是一项22人在场上奔跑，
最终总是德国人获胜的游戏”，稍
加改编就是英格兰队的真实写
照：四分之一决赛是一项22人在
场上，最终总是英格兰人倒下的
残酷游戏。7次，英格兰队第七次
倒在了世界杯四强的门槛外，纵
然英格兰主帅索斯盖特已经率队
在大赛中取得11场胜利，远超前
辈拉姆西爵士的8场，纵然13个
进球已然是英格兰队在单届世界
杯上的最高纪录。但是，四强，依
然是他们无法逾越的障碍。

同样都底蕴深厚，同样都众
星云集，同样都崇尚进攻，预期中
的英法大战就是一场提前进行的
决赛，是一场谁出局都会让人备
感遗憾的对决。

但既然是对决，终归要有一
方出局，只是命运又一次选择了
英格兰。面对这样的结局，你甚
至都怨无可怨。更不能怪英格兰
队长凯恩罚丢了点球，他其实是
当天英格兰队攻击线上发挥最好
的球员，5次射门全部射正，罚进
第一个点球之后，他已经追平了
鲁尼的53个国家队进球纪录，和
独占国家队最佳射手称号只是一
步之遥，没有谁比他更想把球送
入法国人的大门。

其实没有谁敢肯定凯恩即便
是把点球罚进，英格兰就一定会
翻盘成功，只是想让这难得一见
的对局能尽可能再延长一些——
跟谁告别，都实在不舍，也正因如
此，英格兰的离开就有了更多悲
情色彩。

凯恩说：作为队长和错过点
球的人，我对此负责。队长的话
让人听着心疼，这个上届的金靴
宁愿转型为绿叶来推动球队前
进，在此之前，他为英格兰队奉献
了3次助攻，再更往前，他为英格
兰队在世界杯上总共罚进过5个
点球。正如索斯盖特所说：“如果
不是因为他进了很多球，我们就
不会在这里了。”但终归都没有躲
过这“最重要的一个”。

现实就是这么无情，这可能
就是英格兰队的宿命。但是这些
都不可怕，看看 19 岁的贝林厄
姆、21岁的萨卡、22岁的福登、23
岁的赖斯和芒特，即便是29岁的
凯恩，也还有延续职业生涯的无
限希望。这支英格兰队其实正青
春。正青春，就不怕命。
正观新闻·郑州晚报记者 郭韬略

马宁等人的卡塔尔之旅是一次
进一步熟悉国际足联裁判运作体系
和规则、感受世界杯压力和氛围的
良机。这种在世界杯现场得来的经
验，这种和世界顶级裁判吃住行练
都在一起的体验难得且宝贵。

一国足球涉及的领域广泛，
裁判也是其中一个重要组成部
分，裁判水平的高低将是作为一国
足球基石的联赛质量高低的决定
因素之一。我们应当清楚看到中

国在足球裁判领域与世界的差
距。本届世界杯距离闯入八强、改
写历史仅一步之遥的近邻日本，其
足球裁判目前有 289328人，而中
国足球裁判目前的数量则为28470
人，10倍的差距！我们迫切需要正
视并追赶。期待下届世界杯来临
之时，中国裁判能够以主裁判、助
理裁判身份登场，中国男足能够晋
级决赛圈，携手通过世界杯这一顶
级舞台向世界展示中国足球。

新华社电 日前，中国裁判员
马宁、施翔、曹奕三名裁判员接受
了专访，他们表示，本届世界杯之
旅确实有遗憾，但自己已经付出
了最大的努力。

三名裁判员都表示，通过世
界杯的平台与全世界的优秀裁判
员交流，让整个裁判组收获颇
丰。“所有裁判的训练总结、培训、
比赛，基本上每天都在一起的，在
不同国家、不同风格的裁判身上
吸取了很多优点。”马宁说。

“通过参加世界杯，我们寻找
到了下一步努力的方向。对于足
球这项运动的理解，作为裁判整
体场面的把控，对足球技战术发
展的理解，中国足球和世界足球

顶尖水平是有差距的。希望我们
带回去的经验可以帮助更多年轻
人、有同样梦想的年轻人，帮助他
们树立新的方向。”施翔表示。

长时间在外训练备战，施翔
表示现在首先要回去陪伴家人。
“这 4年备战付出了很多，不光是
在训练中。更多是对家庭的亏
欠，对父母、对妻子和孩子的亏
欠。”

现年 43岁的马宁表示，希望
未来的每届世界杯都能出现中国
裁判员的身影。“我们现在知道了
努力的方向，直面差距、查找不
足、积累经验、总结提高，相信未
来会越来越好，中国裁判员也能
一步一步向世界高水平靠近。”

时隔20年后首次参与男足世界杯执法

中国裁判亮相世界杯意义不凡
新华社电 马宁担任了六场小组赛的第四官员，施

翔、曹奕分别担任了三场比赛的候补助理裁判。三人的
卡塔尔世界杯“征程”就此结束。

对中国年轻裁判将是极大鼓舞
马宁未

能以主裁判
身份“执法”，
施翔、曹奕未能
以助理裁判身份
登场，其中的遗憾
自不必说，但时隔

20年后首次有中国
裁判参与男足世界杯
执法工作，而且以裁判

组形式入选裁判名单，既
是国际足联对中国裁判个

体能力和付出的认可，也是其
对中国裁判这个集体的肯定。
马宁等三人能否以主裁判、

助理裁判身份上场“执法”，无关
乎个人能力，大赛经验或许是一

个重要衡量标准。虽然本届世界
杯他们未能如愿，但今后的努力
方向已经明确——尽量多争取在
亚冠联赛、亚洲杯，以及奥运会、
世俱杯等大赛中主要甚至关键场
次“执法”的机会，充分达到世界
杯的“执法”要求，为下一届世界
杯“执法”夯实基础。

中国裁判亮相世界杯对中国
年轻裁判将是极大鼓舞。马宁曾
说：“希望我们的努力，能够给那
些有裁判梦想的年轻人一点鼓
励。我刚开始做裁判时，也觉得
世界杯梦想遥不可及。这些年最
大的感受是，只有足够努力，才能
抓住机会。机会都是留给已经做
好准备的人。”

中国裁判亮相世界杯对中国裁判未来培养大有裨益

马宁：希望未来每届世界杯都能出现中国裁判

施翔 曹奕
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